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Zusammenfassung

        
Die Literaturstudie untersuchte, ob Physiotherapie besser wirkt, wenn Patienten zusätzlich zur Therapie auch schriftliche Informationen erhalten. Da nur sehr wenige qualitativ hochwertige Studien zum Thema vorlagen, ließ sich die Frage nicht abschließend beantworten. Es fanden sich aber Hinweise auf einen Mehrwert.


        
Sicher ist, dass ermutigende Informationen im Sinne des biopsychosozialen Modells, die das Angst-Vermeidungs-Verhalten vermindern, besser wirken als solche mit herkömmlichen Informationen über Anatomie, Pathologie und Ergonomie.


      
        
Abstract

        
This literature review investigated whether physiotherapy is more effective if patients receive written information in addition to treatment. Since only few high quality studies concerning the topic were available this question could not be answered conclusively. However, indications of additional benefit were found.


        
It is clear that encouraging information, oriented to the biopsychosocial model and which reduces fear avoidance behaviour is more effective than the use of conventional information on anatomy, pathology and ergonomics.
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